MANAAA

DIARIO DE INTERESES GENERALES

Año I

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 11 DE AGOSTO DE 1921

Núm. 49

Trescientos mil norteamericanos aprenden español Estados Unidos paga a Inglaterra 32 millones de dólares

España debe exportar parte de sus existencias en oro para remediar la depreclación de la peseta.

Madrid. - Continúan los diarios discutiendo la baja de la cotización de la peseta en los mercados extranjeros y aun en relación con monedas de otros países cuya situación económica e industrial, así como el monto de su deuda nacional, es considerablemente más desfavorable que el de España. Entre las diversas opiniones que se hau indicado para obtener la solución al problema, ha merecido grandes comentarios en la opinión pública y ha sido base de una discusión doctrinaria de la prensa técnica la medida propuesta por la revista «España Económica y Financiera», que recomienda se exporten gradualmente las cantidades que sean precisas de las enormes existencias de oro que posee el Banco de España en sus bóvedas, con objeto de restablecer el equilibrio ahora perturbado en contra de la unidad monetaria española y remediar eficazmente la depreciación de la peseta. Afírmase que la existencia de esas considerables sumas de efectivo en oro, no producen ninguna ventaja al estado y en cambio la depreciación de la peseta irá gradualmente dificultando el camino para la definitiva restauración económica del país merced a la desidia de los gobiernos y a la errónea solución de sus problemas económicos.

Más de 300,000 estudiantes norteamericanos reciben instrucción de español.

Madrid. - Con la mayor animación y entre la mayor cordialidad e interés de parte del público y la prensa en general, viénese desarrollando el curso anual veraniego para extranjeros, que este año ha obtenido un gran número de inscripciones tanto de españoles como de extranjeros, procedentes de varios países. Los Estados Unidos han enviado un número muy crecido de estudiantes. Diferentes corporaciones oficiales y particulares han ofrecido a los cursantes extranjeros facilidades especiales y atenciones de hospitalidad de parte de la ciudad de Madrid. El ayuntamiento de la Villa y Corte probablemente celebre una recepción en su honor.

Entre las personalidades más notables que siguen los cursos | = hállase el profesor neoyorquino, Mr. Lawrence A. Wilkins, vicepresidente de la Asociación norteamericana de profesores de español, que ha pronunciado diversas Robo en Cartago. conferencias en diferentes centros de educación de la corte, siendo muy aplaudido en todas ellas. Mr. Wilkins, que trae una misión de su gobierno, está realizando privadamente estudios especiales sobre materias pedagógicas. Ha hablado en el paraninfo de la Universidad Central, en la noche de la inauguración solemne del curso veraniego, declaró que en su país recibían instrucción

Hundimiento de otra unidad naval alemana

(INFORMACION CABLEGRAFICA)

en nuestro idioma más de 300,000 estudiantes y que, en general, entre las clases cultas de los Estados Unidos y desde su tierna infancia, experimentábase un vivo interés y simpatía por la historia de España y su porvenir.

La Residencia de Estudiantes de esta corte y varios centros escolares de El Escorial, Salamanca y Toledo, han organizado excursiones para los estudiantes extranjeros que prometen alcanzar un éxito resonante.

La división del partido sindicalista argentino

Buenos Aires.—En el curso da por la Federación obrera sin-

dicalista, tomóse por una gran mayoría, el acuerdo de recuperar en sus organizaciones, social y administrativa, la autonomía con que antes se había regido la federación, separándose por completo de la Federación comunista.

En un manifiesto popular que se redactó en la referida asamblea, se hace constar que entre las causas que les han inducido a separarse de la Federación comunista, es la primera el disentimiento con las ideas revolucionaria de ésta, que declaran altamente perjudiciales a la evolución de las clases obreras e incompatibles en un todo con el programa de una magna asamblea, celebra- de reivindicaciones que proclamó la federación obrera sindicalista.

Añade el citado manifiesto que esta Federación, en adelante, continuará su propaganda económica, aunque sin salirse de su campo de acción y sin separarse de la línea de conducta que previamente se ha trazado.

Hundimiento de otra unidad de la armada alemana.-En las manlobras navales de aviación.

Langley Field, Hampton, Va. -Aviones del ejército y de la armada iniciaron el ataque contra el crucero ex-alemán Frankfurt, anclado a unas 75 millas al sureste del faro flotante del Cabo Chakles, en donde han perecido ya seis unidades del ex-enemigo.

Treinta y dos máquinas fueron comisionadas para el ataque aéreo; doce hidroplanos navales tipo F-5-L, con bombas de 250 libras de peso cada una; diez aviones arroja-bombas «Martin», de la armada, con bombas de 300 libras; seis aeroplanos del ejército del mismo tipo, y cuatro hidroplanos del tipo NC trasatlántico.

La primera división de ataque, a su regreso al aeródromo, hoy por la tarde, informó que, de las primeras once bombas que se arrojaron contra el crucero exteutón, cuatro dieron en el blanco aun cuando no con efectos deci-

sivos. A la 1.30 p. m. el Frankfurt estaba a flote todavía, resistiendo el bombardeo que desde el aire le dirigían los aviadores, a pesar de haber sido tocado por bombas de

de 300 libras. Caso de que el vapor ex-enemigo permanezca a flote, una vez arrojadas las 108 bombas que se destinaron para su hundimiento, servirá de blanco a los cañones de los veinticinco destroyers que constituyen la flota del Atlántico.

Estados Unidos paga una cuenta inglesa de \$ 32 millones .- Por el trasporte de tropas y materiales

Washington.-La declaración del secretario Mellon ante el comité de finanzas del senado de que era cierto que el Gobierno de los Estados Unidos había pagado en los últimos días a la Gran Bretaña una reclamación por valor de \$ 32.000,000 ha causado vivas protestas de parte de algunos senadores.

El reclamo es el importe del transporte de las tropas y materiales de guerra de los Estados Unidos durante la guerra y fué presentado contra el departamen-

to de la Guerra. "Yo no puedo comprenderdijo el senador Borah-por qué debíamos pagarle nosotros a la Gran Bretaña treinta y dos millones cuando ella nos debe miles de millones. Podría haber sido imputado el reclamo al pago de los intereses de su deuda. Quizás esto se deba al hábito de ocuparnos de los intereses de los extraños antes de mirar por los de

nuestro propio pueblo». Con ese motivo se trajo a cuentas por el senador Lodge la carta del Presidente Wilson a Lloyd George en que se oponía a toda remisión por los Estados Unidos de la deuda contraída por los aliados.

El Secretario Mellon declaró que tal suma era el balance pagado en caja de ciertas deudas similares y que no se había querido imputar a la deuda contraída por los aliados con este país.

En el informe rendido por el Secretario Mellon ante el dicho Comité se puso en claro que se había hecho este pago a pesar de que el Shipping Board de los Estados Unidos tenía un reclamo no pagado aún por la Gran Bretaña por valor de unos doce millones de dólares.

El pago se hizo después que el procurador general Daugherty le dió su aprobación,

EDITORIAL

La guerra entre España y Francia

La noticia ha caído como un rayo en el seno de nuestro país. Rumores sin fundamento tal vez, pero que al sólo nuncio de tempestad provocan el estupor, qué sería de la fe en la Equidad y la Confianza, ahora que el mundo recibe la luz de estas dos potencias?

Qué representa Francia en nuestro Siglo? Qué representa España en nuestro mundo?

Porque Francia es el cerebro del mundo, España el corazón de la Tierra; Francia es el entendimiento, España es la Voluntad; Francia representa la clínica, España representa el santuario; Francia tiene a Voltaire, pero España tiene a Cervantes; Francia posee el himno, España posee el cántico; Francia es el Presente, España es el Pasado y el Porvenir; una y otra son EL HOMBRE.

España tiene grandes dolores, Francia tiene grandes vicios. España tiene el fanatismo, Francia tiene el adulterio. En el orden de lo moral y de lo intelectual, estos dos pueblos son como dos cimas que se complementan y se combaten al mismo tiempo.

Francia ha creado la Libertad, España ha creado el Amor; Francia tiene el Libro, España tiene la lengua; Francia es la Revolución, España es lo Inmutable Armonioso, España es la Renovación.

Francia ha dado a la Humanidad su saber, España ha dado al mundo su sangre; una creó el Derecho, otra le dió el campo de fructificación; la una propagó la Imprenta, la otra imprimió la propagación. Y así, el pavor aumenta hasta el terror, viendo como los vientos de la sospecha soplan sobre estas dos inmensidades de la Tierra. Hija en cinta de estas dos fuerzas colosales de

Dios, la América, la América pensadora que em-

pieza en México y acaba en Patagonia, siente un estremecimiento. Barrúntase en su horizonte el negror de la nube que contiene las plagas y los desfallecimientos, y no acierta a comprender qué pócimas resultarían para el futuro de su mentalidad de un choque de odio entre los dos Arcángeles del progreso, que combaten por el arenal molífico de Mahoma, ahora que la Tierra, desangrada en el crepúsculo de la gran Guerra, deja abierta la herida de su pecho para escribir la epopeya de su cólera imprevista y fatal, y en la cual los hombres se arremetieron con la inconsciencia de un mandato bíblico y siniestro, bajo el ceño de Dios.

España fué durante la Guerra el fiel de la balanza. Su historia es un contrapeso de todos los odios, en América y en Europa. Ahora que de su tranquila vejez, como en la de Jacob, veía retoñar el nudoso leño de sus esfuerzos seculares en su prolongación ultramarina, ahora que su tarde, bien ganada, le auguraba un nuevo gul para el escudo de sus glorias, ahora que su pensamiento, desdoblándose hacia las constelaciones de nuevos pueblos que habrían de heredar su visión de la vida y de la libertad, apacentaba la esperanza del reposo inmortal, el Yago inglés, en cuya daga aparece siempre una hoja de oliva, echa sus lazos hábiles hasta el Desierto y prende en las carnes de la morisma el tábano que ha hecho llorar a todos los pueblos: la libertad.

Si el choque no es una pesadilla, si la Guerra se enciende por celos de primacía, ya puede el Hombre desconfiar del Mentor Divino que le ha sonreído, cantándole la Marsellesa, y debe buscar, en el fondo de su propio desconsuelo, la luz que hace fuertes a los vfajeros que escucharon el canto de la Sirena.

En el almacén de los señores Bianco y Compañía se cometió ayer un robo de importancia. Avisados los detectives, descubrióse a los autores del hecho y a estas horas están a la sombra. Lo robado asciende a varios centenares de colones.

Club Carlarl de Limón.

En Limón ha vuelto a ser formado el «Club Cariari» y se ha | diviertan los oficinistas

procedido al nombramiento de la Directiva. Esta ha resuelto organizar una gran Velada con motivo de la próxima inauguración del centro.

Tren expreso al puerto

Para Limón parte el sábado un tren expreso desde la vecina ciudad de Heredia, llevando a elementos de oficinas públicas por no haber trabajo ese día. Que se

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

va de Gobernador a Limón

Ha sido nombrado Gobernador en el puerto de Limón el caballero don Raúl Acosta, quien parte inmediatamente a aquel lugar a tomar posesión de su cargo.

Deseamos al señor Gobernador éxito en sus labores y lo felicitamos por el acertado nombramiento.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

CRONICAS PARLAMENTARIA

La sesión de ayer

Se reanudó la sesión a las 14 horas.

La Secretaría de Fomento remite al Congreso unas modificaciones al contrato petrolero Herley.

Díaz Barquero. - Hace moción para que se dispense los trámites a ese proyecto.

La Secretaría da lectura a un memorial de Ernesto Camper, apoderado de una compañía americana, en el cual se acoge el contrato Herley, ofreciendo el 15 y tres cuartos de porcentaje.

Aragón. - Apoya la moción Díaz Barquero; y ahora aprovecha la oportunidad para que se ponga el 9% a este contrato, tal como se hizo con el del señor Goyenaga.

Díaz Barquero. - Vuelve a recomendar, muy especialmente, que se le dispensen los trámites al contrato Herley, porque es de capital importancia, e inmediatamente que el Congreso lo apruebe, el Gobierno tendrá a su orden los \$ 500,000 dólares que adelanta esta compañía.

Benavides.-Está por la dispensa de trámites.

Trejos. - Dará su voto en favor de la dispensa de trámites, pero con la condición de que no se rebaje el porcentaje.

Ha leído un cablegrama en que la Sinclair hace campaña en contra de Costa Ríca, diciendo que no hay petróleo en este país.

Mayorga Rivas.-El Sr. Trejos dice que no acepta las modificaciones, y en cambio votará por la dispensa de trámites: en esto hay una contradicción.

No dará su voto a la dispensa de trámites, porque cree que hay necesidad de mirar con detenimiento este contrato.

Quesada. - Su voto será favorable a la dispensa de trámites, pero opina que con estas nuevas proposiciones de una compañía americana, se debe mantener el 12 y 1/2 % y la idea de lotes al-

Zeledón. -- Fué de los sostenedores de este contrato Herley, pero con esta nueva modificación negará su voto a la dispensa; pues como el señor Quezada, estuvo de acuerdo en lo referente al 12 y 1/2 % de esta concesión y a que establecieran los lotes alternos.

Mayorga Rivas. - Insiste en que no se debe resolver este asunto con festinación.

Fué rechazada la dispensa de

Se aprueba la forma de decreto del proyecto en que se aumenta el presupesto en 600,000 colones,

para pagar las deudas de guerra. Leiva (Elías).-Hace moción para que se altere la orden del día, a favor de que se discuta la ley del subsuelo; pues sabe que el viernes se retirarán muchos representantes para no tomar participación en asuntos trascen-

Guerrero. - Mieutras haya cosas importantes que resolver en el Congreso no se retirará, pues no qutere que la prensa, más tarde, critique esta falta de patriotismo.

dentales.

Fué rechazada la moción Leiva. Arias. - Da lectura a un de-

creto elaborado por él, porque se decrete la cantidad de dinero con que Costa Rica contribuirá en los festejos del Centenario, que se verificarán en Gatemala. Pide dispensa de trámites a este pro-

También desea que se discuta el asunto de la reclamación bri-

Fué aprobada la dispensa de trámites.

Segundos debates.

Fueron aprobados en segundo debate varios provectos.

Soley. - Pide dispensa de trámites al contrato de don Jorge Castro y Compañeros.

Zeledón. - Opina con el señor

Quesada. — También acompaña a su compañero Soley.

Leiva (Carlos).-Dice que el señor Castro no ha presentado un contrato, sino ofertas para llevar a cabo su proyecto.

Soley. - Explica al señor Leiva su error y le dice que es un contrato al que se ha emitido un dictamen favorable.

Mayorga Rivas.-Rectifica en la misma forma.

Se aprueba la dispensa de trámites pedida por el representante Soley y se le dió primer debate al proyecto.

-Se aprueba el'dictamen favorable al proyecto para auxiliar a los vecinos de Las Quebradas de Santo Domingo para que construyan una cafiería.

Pensiones

Se aprobaron los dictámenes favorables a las pensiones solicitadas por Raimundo Quesada y Rafael Chinchilla.

También se aprobó el dictamen favorable a la pensión de Adelina Zumbado v. de Cerdas.

Se da lectura al dictamen favorable al aumento de pensión solicitado por doña Matilde Ardón v. de Strasburger.

Se aprobó.

Zavaleta. - Da lectura a una solicitud de pensión de Josefa Navarro, hija del Licenciado José Navarro.

Hace méritos a esta pensión.

Fué aprobada.

También se aprobó el dictamen favorable a la pensión de Julia Gamboa Lara v. de Ardón.

Ortiz.-Hace moción para celebrar sesión nocturna.

Ordenanzas de Minería

Se aprobó el dictamen favorable al proyecto sobre reformas a la ley sobre Ordenanzas de Minería.

Mayorga Rivas. - Mociona para que se reconsidere el acta de ayer en lo tocante al rechazo de las pensiones de Lola Mora y Graciela Marchena.

Se aprobó la pensión de estas sefioritas.

Contrato petrolero Mayorga Ri-

Presidente. — Cree oportuno que se altere la orden del día para que se apruebe en 3er. de-

Fume siempre los famosos cigarrillos

London Sports

COSTA RICA COMMISION Co.

San José de Costa Rica

-- APARTADO 277 Director: RAFAEL CARDONA

PRECIO DE SUSCRICION La Masana y La Tampe.. 6 3.00 al mes Una sola suscrición 2.00 > Número suelto..... 0.10 Número atrasado 0.25

bate el proyecto de petróleo del señor Felipe Mayorga Rivas.

Discutido en tercer debate se aprobó.

Se aprueban también en tercer debate las reformas a la ley de bonos de carreteras.

Monumento a Isabel la Católica

Se aprueba en tercer debate el proyecto para erigirle un monumento a la Reina Isabel la Católica para conmemorar el Centenario de la Independencia.

Contrato canalización Tortugero

Se aprueba en tercer debate el proyecto de don José Joaquín Rodríguez para canalizar el Tortuguero.

Auxilio a Tarbaca

Se aprueba en tercer debate un auxilio a la Junta de Educación de Tarbaca para terminar de construir un edificio escolar.

Se aprueba también en tercer debate el proyecto para facultar a la Municipalidad de Alajuela levante un empréstito.

También se aprueba en tercer debate el proyecto para facultar a la Municipalidad de Cartago, haga un empréstito para establecer una planta eléctrica.

Montero Barrantes. - En la orden del día está el proyecto sobre la Clínica anti-venérea.

Se aprueba en tercer debate el proyecto para establecer una clínica anti-venérea.

Ley de Tributación directa

Se aprueba en tercer debate el proyecto en que se reforman algunos artículos a la Lev de Tributación territorial.

Se levantó la sesión a las 17 horas.

La policia en Berlin regula el largo de las faldas

Una de las cosas más curiosas que pueden verse en la Europa «d'aprés la guerre es sin duda alguna la disposición policiaca de Berlín que regula el largo de las faldas que las damas y señoritas deben usar.

Para cumplir esta ley se ha entregado a cada policía un medidor, y por cierto que la orden va haciéndose cumplir, pues los agentes encargados ponen tanto celo en el cumplimiento de la orden, que cada cien varas las muchachas de la gran ciudad son detenidas para ser examinadas. El agente se arrodilla pidiendo excusas y procede a medir. A veces el examen se prolonga y se entablan diálogos cu-

-Hermosas piernas, señorita! Así me explico que desee ir por la rodilla. Le aseguro que molesta cumplir esta

-Pues se diría lo contrario-responde la muchacha si es un poco alegre; -hace media hora está usted descarrilándome las medias.

-iCómo tiembla usted, sefiorita-

dicen otros dos. -Es que tengo cosquillas. Y el policía se duele de estar

La cuestión es que en Berlín estaba llegando a su colmo la cuestión de faldas. Ya no se usaban hasta las rodillas, sino hasta los muslos.

¿Y cuál será la causa? -La carestía de las telas, natural!

-dirán ustedes. -No, señores. Con tal ley podría una gretchen comprarse, no digo fal-

das cortas, sino colas de Imerio? —¿Y eso cómo? -Poniendo a medir a los capitalis-

tas «verdes» el largo de las faldas.

Caballeros: Para ustedes acabamos de recibir un gran surtido de casimires ingleses, pañuelos, corbatas, botonaduras, boquillas y el mejor paño para billar Clase Extra. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Co

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

SOBRE UNA CAFETERIA Hermoso rasgo CORRUPTORA

Al General Ricardo Monge.

En «La Tarde» de ayer se publica una nota del «general» Ricardo Monge al Gobernador de esta Provincia, dirigida con el objeto de que el inteligente funcionario cancele mi patente de cafetería, que tengo establecida en los bajos de «La Cabaña», por cuanto en élla se reune, según el señor Monge, la cáfila más despreciable a tramar cosas tenebrosas, etc., etc., y otras cosas mas literarias todavía, que si no fueran en contra de mis intereses, hubiera creído cómicas y jamás escritas por una autoridad competente, que en vez de lanzar cargos desatinados contra una clientela que en masa puede cobrarle el insulto, debiera buscar los medios de cogerme «in fraganti», como suele decirse, y como lo hacen las autoridades, que en lugar de hacer literatura, cumplen con su deber cayendo sobre los garitos para tomar el cuerpo del delito.

Si el señor Monge está seguro de que en mi Cafetería se reune tal calaña, debe inmediatamente comenzar a establecer la vigilancia secreta y dejarse de publicaciones que pueden resultarme útiles como un aviso. Pero tenga entendido el señor Monge que a mi establecimiento sólo van personas de buenas costumbres, ciertamente pobres, y que jamás se ha dado el caso de un robo o un crimen meditado en mi Cafetería. Por lo demás, no tiene el señor Monge derecho alguno para pedir la cancelación de mi patente por simples sospechas: procede una investigación para sentar responsabilidades y para ver si el «general» ha dicho la verdad.

ANTONIO RESCIA ANITRO

Señoras y señoritas: Acaban de llegar preciosos vestidos de seda para baile. Abrigos, Capas, Bolsos de fantasía. Encajes de gran novedad. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Co

El jugador de Ajedrez Capablanca ha vencido nuevamente

Le ha sido otorgado a Capablanca el campeonato mundial de ajedrez, por haber vencido a su principal adversa. rio en La Habana, recientemente.

Capablanca tiene veintiséis años y cuenta con sesenta y cinco triunfos en todo el mundo. Derrotó al japonés Tohito y cuenta hoy con una fortuna de dos millones de dólares. Al terminar el juego dijo que sería difícil conseguir que de nuevo se le hiciese volver a estas luchas, pues su deseo es dedicarse a experimentaciones matemáticas, en las cuales es una poderosa mentalidad.

de hidalguía

Digno de todo encomio es el

rasgo filantrópico que para los

josefinos ha tenido la Compañía

Estos artistas habían determi-

nado salir de Alajuela a Punta-

renas y de ahí embarcarse con

Sin embargo, para dar una

muestra de cariño al público,

pensaron obsequiarle una segun-

Frégoli-Vargas.

rumbo a su patria.

da temporada. Con este acto se poue más de relieve la sinceridad y rectitud que caracteriza a todos los nobles hijos de la tierra de Moctezuma. Asistir a estos espectáculos

será la mejor manera de expresarles a tan aplaudidos artistas el vivo aprecio que tenemos a la nación azteca y que se reduce a este solo pensamiento: «Corazón mejicano y alma costarricense son dos amigos que únicamente la muerte puede separar».

Nosotros excitamos ardientemente a todos los habitantes de San José, para que su presencia en esas funciones sirva de aliento a la Compañía, y puedan así, cuando lleguen al suelo que los vió nacer, contar a sus compatriotas que aquí en Costa Rica queremos estrechar cada día más la mano de aquel pueblo heroico y gallardo a quien no nos cansamos de admirar.

El último "Repertorio"

Hemos recibido el último número del "Repertorio Americano" correspondiente al diez de este mes y que trae hermosísimas selecciones literarias y científicas.

Una vez más recomendamos la lectura de tan importante publicación que recoge cuanto de valioso se publica en Hispano América.

50,000

FIRMAS certifican que el Cura Callos del Dr. Robert (Rey de los Callicidas) es el mejor del mundo.

No solamente quita los callos en 3 o 4 días, sino que cura un Carate, Hijo de Sol, Lluyo y Empeine, en 48 horas sin dañar la epidermis.

De venta en todas las BOTICAS de la República a C 1.00 cada caja.

MUEBLES QUIERE Ud. amueblar su casar hágalo hoy mismo que con poco dinero lo consigue. Pase al taller

de JENARO JIMENEZ, tras del Teatro Nacional a donde los con-seguirá a PAGOS SEMANAIS O MENSUAIS.

MUEBLES

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS + MEDICO Y CIRUJANO +

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA Horas de Oficina: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades. Teléfono Núm. 1443 San José, Costa Rica

SI NO LO CURA ESTO, NO LO CURA NADA Aquí tiene el mejor remedio para toda afección cutánea que es el

Polvo Curativo y Antiséptico "COLUMBIA"

Después de mucho tiempo de ensayos se ha venido a encontrar este medicamento que tiene la propiedad de curar llagas supurantes, úlceras, excema, heridas, lastimaduras, irritación o erupción del cutis, picazón de barbería, fuego en la cara o labios, sarpullido, cutis ampollado, quemadas y demás enfermedades de la epidermis.

Uselo y estará siempre agradecido

El remedio más limplo, de más fácil aplicación y más eficaz EL IDEAL PARA DESPUES DEL BANO, PUES EVITA LOS MALOS OLORES SIN IGUAL PARA ESPINILLAS. — USELO DESPUES DE AFEITARSE

De venta en las principales Boticas

Depósito en Cartago, BOTICA DE GUIER.-Depósito en Alajuela, ISAIAS GON-ZALEZ.-Depósito en Heredia: ZAMORA & Co.

ES TAN UTILIQUE NO DEBE FALTAR EN NINGUN HOGAR

El diálogo sombrío

-Señorita: Usted practicaría su habitual confesión auricular si los sacerdotes profesionales del catolicismo fuesen de su mismo sexo?

El silencio de la señorita lo interpretamos como una paladina negativa, y nos aprovechamos del momentáneo desconcierto de nuestra bella interlocutora para aventurar audazmente:

-En tal caso, señorita, debe reconocer usted cierta trascendencia naturalmente sexual en ese diálogo intimo de la confesión...

Ahora sí, nuestro comentario tendencioso ha tenido eficacia dinámica porque hemos observado cómo su cabecita ha erigido una postura de alti-· va conveniencia.

Mas su enojo ha sido también inefable, y si por un momento lo hemos visto agravarse en sus inmóviles pupilas, a poco se ha fugado dulcemente por la onda sepia de su cabellera.

La ocurrencia nos ha dejado un sabor intenso de fruto ácido.

Es innegable que hay una sugerencia sensual en esa parroquia de mujeres tocadas de negro que van a la cita del confesionario, gárrulas y emotivas como colegialas en un día de asueto.

Hablamos naturalmente de las mujeres que aún no han traspasado el Rubicón de los 30 años, y en todo caso, de esos seres delicados capaces de preocupar noblemente nuestra atención con un detalle gracioso de línea o movimiento, pues fácil es adivinar que no interesa al cronista ese cortejo de beguinas sin consecuencias que hormiguea en cuanto la jauría de los esquilones inicia su algazara.

La tentación del mal desconcierta nuestras fuerzas sensorias disciplinadas v nos obliga a danzar la zarabanda de los siete Pecados Capitales.

Ahora bien. Meditad en la diversidad y linaje de pensamientos atrevidos que pueden inquietar la vida de una mujer.

El Pecado tiene algo de incubo porque asedia con singular predilección a las mujeres.

La virgen está frente al tocador distraída en ese eterno diálogo egoísta con el espejo. Se encuentra sola, pero la presencia del espíritu del Mal es inminente y de pronto la libébula se ha sentido atravesada por invisible aguijón. La caja armoniosa de su cuerpo está poseída por el Intruso y siente dentro de sí como un revolar de golondrina atolondrada que choca contra los cristales en busca de la luz. El alma poseída por el mal debe ser

libertada a todo trance. Nosotros hemos observado la apa-

cible liturgia exorcisante.

El rito tiene una sencillez conmovedora y contagiosa. El taumaturgo desaparece tras el velado cortinaje de la caseta establecida al amparo propicio y subjetivo de una media luz conveniente.

(La presencia de esta caseta alveo-

lar se nos antoja una garita de balneario transportada de la playa canicular a este falansterio sombrio, a este invernadero dedicado al cultivo de cirios

Como el diálogo es con sordina no alcanzamos a escuchar una sola palabra a la hermosa pecadora.

Y sin embargo, cómo quisiéramos enterarnos de sus malos pensamientos, de ese inventario de perversidades deliciosas que ahora está verificando en presencia de Dios.

Sospechamos y conjeturamos las tremendas complicaciones que haya forjado esa cabecita arrepentida inclinada sobre ese locutorio en actitud de lánguido desmayo, pero esa especulación intelectual no nos satisface. La sospecha es una inútil paralización de energía que no prodiga ningún regocijo sensual.

Y nuestra perversidad anhela el deleite singular de oir el relato del escándalo íntimo que está revelando esa boca piadosa, más bella que piadosa, y que talvez todavía no conoce el beso del hombre....

Pensad qué deliciosas cavilaciones ocurrirán en una virgen adolescente aconsejada por su ingenuidad y su instinto únicamente; pensad en la mujer de 30 años y considerad todas las posibilidades al servicio de Satán....

Ni las «cajas de bombones afrodisíacos» de Catulle Mendes; ni el ardiente viaje a través de las novelas de Colette Willy; ni el huerto prohibido donde cultiva Rachilde sus mandrágoras; ni las irreverencias incisivas de ese detective de la alcoba femenina que se llamó Balzac, podrían sugerirnos un mayor encanto que el de una bella mujer acusando sus pecados en un transporte místico de fe.

Oscar Wilde ha dicho que el mejor medio para resistir una tentación es ceder a ella. («The best way to resist a temptation is to give way to it).

Este pensamiento lo practican las mujeres con ese instinto religioso que las permite contar con el perdón aún antes de haber pecado.

Cualquier boticario trasnochado nos dirá con aparente razón que ese perdón es ilusorio puesto que una culpa no se borra del alma como si fuera un trazo de yeso sobre la pizarra; pero el insensato no medita, en su miopía unilateral, que el Pecado es también una ilusión...

¿Por qué no dejarán a los pobres mortales morir con sus pecados que han sido sus fieles compañeros y su único goce positivo durante el viaje de la vida?

La absolución es una iniquidad.

Oh ilustres vagabundos! Defendeos de esa inminente absolucion que en los Hospitales afiliados al catolicismo querrán asestaros, cuando estéis moribundo, del mismo modo que se asesta una puñalada...

CLAUDIO ETHAL

San José, agosto de 1921.

El Concurso de Belleza

Hoy tendrá lugar en el Trébol el tercer jueves de moda de los aplaudidos humoristas Hermanos Soler. Para este día de moda se prepara una originalidad que ha llamado poderosamente la atención de nuestro público y que indudablemente llevará al simpático teatro una numerosa concurrencia.

Se trata de un Concurso de Belleza: todo asistente al espectáculo tiene derecho a un cupón para la elección de la más bella mujer que esa noche esté en el Teatro. Al final, una vez hecho el escrutinio, desde el palco escénico será proclamada la más bella mujer que asistió al Teatro esa noche, y la siguiente función de moda será dedicada a la triunfadora con todos los honores del caso.

Reina gran entusiasmo, y podemos asegurar que quien no vaya de prisa se quedará sin asistir a la original noche de moda de hoy en el Trébol, pues todas las localidades están agotándose rápidamente.

Además, el programa es selecto; subirán a escena; el boceto dramático, «La Voz del Deber», couplets por Irene Soler, la comedia «Juez y Parte y el acto modernista «Disertación Amorosay.

Es tal el entusiasmo, que desde ayer están casi agotados los palcos para

Será una noche memorable la de hoy en el Trébol.

Ultimo baratillo: Batitas de algodón para niñas, blusas, faldas y vestidos de algodón para señoras.

Grandes rebajas en frazadas de lana y de algodón.—Busque estas gangas en «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Co

Un boxeador español quiere pelear con Dempsey

En Madrid acaba de presentarse el boxeador gallego Andrés Balsa y Carballo, campeón de la Coruña que ha vencido en cuarenta y siete encuentros y solicita de los boxeadores de Europa una cenquette» pugilística.

Ha causado sensación, pues en su primer encuentro derrotó al segundo round a Killie Karrom, polaco de gran fama. Balsa dice que quiere terminar el campeonato de Europa para marchar a Estados Unidos a encontrarse con Dempsey si encuentra representación y manager apropiados. Balsa desarrolla una fuerza de dos caballos por golpe. Tiene un metro ochenta y seis de alto y pesa ciento ochenta y seis libras, es decir, es un campeón de peso completo que va a dar que hacer al fuerte llanero Jack Dempsey, vencedor de Carpentier.

Fragmento de un capítulo de Sergio de Chessin

La ciudad de los muertos La Rusia actual. - Los bolcheviques y la nieve

Los pintores rusos solían preferir para sus telas lo que ellos llamaban el «tema invernal», los paisajes sumidos en absoluto letargo. Aldeas miserables acurrucadas bajo la nieve; tristes siluetas de campanarios, flotando vagamente en la alba y fría inmensidad; un camino vecinal, lleno de baches y lodo, perdiéndose en el infinito de las estepas muertas. Petrogrado, la ciudad un tiempo cantada por Puchkin, con su aire vanidoso y las pompas imperiales de su arquitectura, retrocede lentamente hacia aquel tipo pictórico, hacia aquel tema bárbaro, emblema clásico de la desolación nacional.

El nuevo régimen que pretende vencer nada menos que al mundo entero con la sola fuerza de su idea revolucionaria, no consigue en la práctica ni siquiera triunfar de la nieve. La Guardia roja, a bayonetazos y empujones, obliga a los burgueses a barrer la calle; las multas llueven sobre los díscolos y morosos; los comerciantes del Gostiny Dvor son condenados a pagar 900.000 rublos por desobediencia e incuria. A pesar de todo, la nieve sigue amontonándose día tras día, y amenaza sepultar la ciudad entera bajo su manto polar.

La nieve es terriblemente hostil al maximalismo y, a su manera, se declara también contrarrevolucionaria. El tránsito por la capital extremista se va haciendo tan difícil como por las desoladas llanuras de Siberia. Los tranvías, abarrotados siempre, rebosando racimos humanos que se agarran a los estribos, a las ventanillas y al techo, ascienden penosamento, apenas visibles, entre dos altos taludes de nieve. Las calles y puentes no son más que una lúgubre y fantástica serie de montañas rusas en las que circulan y desaparecen, de cuando en cuando, raros «izvostchikis» (1) arrastrados por rocines escuálidos. A veces, en plena perspectiva Nevsky, el nivel de los montones de nieve hace posible la estrambótica e inverosímil fantasía de encender un cigarrillo en un mechero de gas. Apenas se inicia un ligero deshielo, la ciudad queda inundada por la avalancha viscosa de una marea de lodo. De los tejados se desploman a la calle enormes masas de nieve, aplastando a los pasantes. Los caballejos chapoteon hasta las

(1) Coches de punto.

Pruebe Ud. nuestro rico CACAO y CAFE molido "Como NADIE lo prepara"

ELOY SALAZAR Teléfono 1539 Apartedo 250

250 varas al sur de Catedral. Calle Central sur.

为此是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是

Afrecho de Trigo y Semilla de Algodón

(COTTON SEAD MEAL)

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hermano

Hay legislación petrolífera en Bolivia

Después de comprobados los yacimientos petrolíferos de Bolivia, el Gobierno ha comenzado a organizar la legislación respectiva, dándole un carácter más acentuado y rigorista por saberse que las calidades del aceite boliviano son muy superiores a las conocidas hasta hoy del Comodoro Rivadavia argentino y las clases de Pensilvania y México. Se supone en efecto que el petróleo de Bolivia contiene un noventa por ciento de producto industrial de primera clase, arrojando solamente un diez por ciento de resíduos utilizables como substancias grasosas.

Después de los reclamos de compañías chilenas y americanas (yanquis) el Gobierno y la Prensa, trabajando de consuno, arreglaron la legislación petrolífera y fué declarada de propiedad de la nación todo el subsuelo de la República. El artículo 5 de la Ley correspondiente, fija como extensión máxima para los nuevos concesionarios, cien mil hectáreas y un plazo de explotación de 55 años con un porcentaje bruto para el Estado de 11 puntos. Una quinta parte de los terrenos elegidos será para el Estado.

Por ese tenor ha sido arreglada la legislación petrolera de Bolivia, que cuenta en su primera aprobación senatorial, con cuarenta y cinco artículos modificables.

NO MAS CASPA

Usted conoce una loción que es llama Anticaspina, pruebela, se cura la caspa y se curan los carates, es una preparación francesa único depósito en la barbería de SANTANA MUÑOZ.

Más aprehensiones en la Provincia de Alajuela

El Jefe del Resguardo don Alfredo Fernández Jinesta, aprehendió en Jurisdicción de Sabanilla de Alajuela, dos fábricas de aguardiente: una a un señor Rodríguez y la otra a un señor Soto. Además, un depósito de aguardiente clandestino en casa de don José Delgado Como se vé, el Resguardo de toda la República, está desplegando todas sus actividades, para que el Fisco no sea defraudado.

Cabra con cría se desea alquilar una. En la TIENDA AZUL darán

MINA MANUEL JOA-

QUIN GUTIERREZ

En explotación por SINCLAIR Y GORDON

VENTAS AL POR MENOR a precios sin competencia

Desde el martes 26 del corriente se abrirá al público el expendio de CARBON DEL TABLAZO. El depósito queda en la esquina Sur Este de la "Plaza Víquez" donde don Juan Güell G., a los siguientes precios:

> 1 Tonelada. 1 Quintal. 1 Libra.......

TODA VENTA EXCLUSIVAMENTE AL CONTADO. Se atienden órdenes de Provincias.

Apartado No. 802

Compare los precios:

Antes costaba un quintal @ 25.00 Y hoy lo obtiene por la suma de

Está al alcance de todo mundo el uso del CAR-BON DEL TABLAZO.

PARA FRAGUAS Y CALDERAS FIJAS ES EL MEJOR COMBUSTIBLE Y SE ECONOMIZA EL GRAN GASTO DE LEÑA.

RICARDO GÜELL G.

Calidad superior

rodillas en el limo negruzco que encharca las plazas. Al volver el frío, las calles quedan incrustadas de hielo que es necesario triturar a hachazos para abrirse paso. Los más animosos se deciden a patinar sobre las aceras, a la altura de los pisos primeros; los tímidos titubean y andan despacio, a tientas. A cada instante las bestias de tiro resbalan, se desploman; los caminantes caen. Bajar la curva de un puente es una habilidad sensacional, un prodigio de alpinismo.

El aspecto de las calles de cualquier ciudad basta para dar una idea de su régimen político. Apenas hace un año, todavía Petrogrado infundía la impresión exterior de un ordenamiento y un aseo imperiales. El magnifico decorado de la ciudad, cuidadosamente mantenido por los Emperadores, disimulaba la incurable neurastenia de un pueblo sin vigor social ni resistencia moral, su fermentación anárquica y las llagas escondidas bajo la apariencia. Mas hoy toda la asquerosidad del barro profundo ha subido a la superficie, anegándola.

Bajo el cielo gris, enturbiado y sucio, desfila una lúgubre procesión de almas muertas. Las miradas son tristes, sin destello alguno, los rostros obtusos, embrutecidos y el encorbamiento de las siluetas revela una espantosa apatía. Durante horas, días y noches, hombres, mujeres y niños aguardan con sus cestos vacíos, llorando, a las puertas de las tiendas medio cerradas. A veces el agotamiento les rinde: uno de los hambrientos se desploma y agoniza sobre la nieve, ante las miradas de una muchedumbre indiferente. Después de las crisis epilépticas que conmovieron a la capital, nada parece ya raro: ni los ataúdes amontonados por docenas sobre una carreta, camino de la fosa común; ni las cadenas de especuladores paseados por la ciudad, bajo escolta, con este letrero colgado del cuello: «Soy un ladrons; ni el crepitar constante de los escopetazos; ni los linchamientos diarios; ni los ahorcados en las farolas públicas; ni las condesas auténticas vendiendo periódicos; ni los generales que recogen estiércol; ni los cadáveres de animales pudriéndose en mitad de la calle.

LA TIENDA AZUL

Acaba de recibir un gran surtido de sedas para borbar a mano y a máquina visitela Usted.

Fiesta de los Boy Scouts

San José, 10 de agosto de 1921.

Señor Director de

LA MAÑANA

El Cuerpo Boy Scouts «Juan Santamaría» tiene el gusto de invitar, a Ud. a una fiesta en honor de nuestro Jefe don José Luis Artavia, que tendrá verificativo en el Salón de actos del Edificio Metálico el próximo domingo, 14 de los corrientes, a las dos y media de la tarde.

La puntual asistencia de Ud. a este acto comprometerán nuestra eterna gratitud.

Soy de Ud. atento servidor,

El Secretario,

R. CHASE

Pte.



Fume Ud. los ya famosos cigarrillos "MATOAKA"

Los mejores que han llegado al país.

De venta en las principales cantinus

El contrato petrolero de Mr. Herley y el negocio de Mr. Berger.

Los trabajos en el Congreso

Mr. Berger, quien tiene pendiente con el Gobierno la realización de la construcción del muelle de Puntarenas, ha presentado al Congreso un proyecto de contrato petrolero, obligándose a depositar cinco mil colones para legalización, trámites y solicitando personería para trabajar en la zona del Contrato Amory.

Las condiciones de este contrato resultan risibles si se considera el negocio presentado hace algún tiempo por Mr. Herley, quien con toda formalidad ha entrabado acción ante el mismo Congreso para que se defina la situación de su firma, muy respetable, y que presenta condiciones incomparables para la República por la cuantía de su negociación.

Ayer le fué denegada la dispensa de trámites al negocio Herley aunque no había tiempo de pasar a Comisión lo relativo al negocio.

Hay que hacer notar cuáles son las seguridades que presenta este último negociado: se ofrece al Gobierno QUINIENTOS MIL DÓLA-RES inmediatos y CIENTO CINCUENTA MIL para trabajos preliminares. La tesorería había dado orden de apartar setecientos mil dólares para el total de la acción y a estas horas parece gravitar una suspensión del asunto.

Si se tiene en cuenta, pues, la importancia de ese negocio frente al de Mr. Berger se verá que es lo que corresponde hacer en el caso.

Para el negocio Berger se consultó a la Oficina Consultiva de Donn, que tiene en su registro las más respetables firmas, y no se encontró en su registro la firma o firmas que Mr. Berger ofrece, lo cual vicia de incapacidad su negocio, y en cambio aparecieron las firmas de varios corredores que no suman mayores responsabilidades en la cuestión. Sería bueno que se reconsiderase el problema tal como se presenta para orientar definitivamente el criterio público que en estas cosas anda siempre ávido de seguridades.

Para la cañería

Se autoriza para que de los fondos

del Tesoro Publico se auxilíe a la

Municipalidad del Cantón de Alajue-

lita, con la suma necesaria para que

se amplie la cafiería del centro y se

lleven dos ramales a los distritos de

Se destina la suma de mil colones

mensuales para atender la parte de

carretera comprendida entre la Plaza

Víquez de esta capital y la Cuesta del

Del Tesoro Público se dará un sub-

sidio de mil quinientos colones para

la apertura de un camino de herra-

dura entre Tilarán y Villa Quesada,

por la vereda que allí existe, bordean-

do por el Sur el río Arenal. La Se-

cretaría de Fomento nombrará una

Junta de vecinos encargada de eje-

-En esa misma forma y con el fin

de abrir un ramal de herradura entre

el punto llamado Flor de Lis y San

Ramón, se asigna la suma de mil

quinientos colones, erogados del Te-

Se acuerda asignar la suma de cinco

mil colones para cada una de las se-

ñoras María Bonilla y Lidia Guevara,

por la pérdida de sus hijos Reinaldo

Bonilla y Aníbal Guevara, muertos

en la explosión ocurrida en el Ferro-

carril al Pacífico, el 13 de marzo de

Recuerdo

A Rafael Angel Valerio R.

Pleno del más intenso dolor: con el

corazón abrumado por la pena; he de

trazar estas líneas de recuerdo al que

fué uno de mis mejores amigos, a

RAFAEL ANGEL VALERIO R.; recuerdo

que él recibirá en las regiones de lo

ignoto, como aroma exquisito de flor

fresca que he de colocar sobre la fosa

La Parca ingrata lo ha tronchado

Su muerte la lloramos todos; tanto

cuando estaba en la plenitud de su

vida; traidora enfermedad lo llevó a

sus familiares como los que tuvimos la dicha de tratarle de cerca; entre los

que se encuentran hermanitos cariño-

sos, padre desconsolado y madre atri-

Para todos resignación, y para él,

Pieles de última novedadestán para

llegar y las venderemos a precios re-

Vea los artículos de ocasión en

nuestras vitrinas «Al Siglo Nuevo» A.

DAISY

que descanse en paz en su última

que lo guardará para siempre.

la tumba.

bulada.

ducidícimos.

Herrero & Co

Santo Domingo, agosto 10.

Auxilio a dos señoras madres

San Felipe y Concepción.

Tablazo, vía Tarrazú.

Apertura de caminos

cutar esa obra.

soro Nacional.

Conclusión de carreteras

INSISTIMOS... De La Gaceta de hoy

Nuestro colega el Diario de Costa Rica, en su edición de ayer refiriéndose a la fracasada revolución de Guatemala y a propósito del telegrama publicado en el mismo y que también nosotros reproducimos en nuestro número del domingo, pretende negar que al General Valdez lo acompañaban en su intentona gentes cabreristas.

Tenemos a la vista y conservamos en nuestro poder un telegrama que merece entero crédito y que trae los nombres de algunos de los menos caracterizados cabreristas que acomparon al integérrimo «Chilo» en el bochinche del pueblo de Casillas.

Esas «personalidades» son las siguientes: Juan Palma, Francisco Hidalgo, Guillermo Cabrera Martínez, Daniel y Antonio Juárez, Manuel Mayén, Andrés Pocasangre, Federico Sinibaldi A. y Manuel Rojas.

Todo aquel que haya estado en Guatemala sabe que los Hidalgo son sobrinos de Estrada Cabrera, que Federico Sinibaldi A., cadete sempiterno de la Escuela Práctica, sirvió al sátrapa en empleos que no es del caso enumerar y que Manuel Rojas, hijo del célebre Juez del Departamento de Santa Rosa, fué cabrerista de los que se fugaron de La Palma pocos momentos antes de la rendición de Estrada Cabrera y de los que dispararon sobre el pueblo pacífico en la magna manifestación del 11 de marzo. De Mayén, propietario de la cautina «El Cañón». no hay ni que hablar.

¿Con que Chilo Valdez siempre pelea por causas nobles?

Dice el citado telegrama:

Depositado en Guatemala el 8 de agosto de 1921. Recibido en San José

el 10.

A Ministro Guatemala: Repetición telegrama del dos del corriente como sigue: Asunto Isidro Valdez terminó. Grupos subversivos están capturados, exceptuando Valdez y la tres últimas personas indicadas en seguida, que se les busca activamente. Se aplicará con rigor la ley. El país juzga el caso como agitación personal, sin trascendencia y sin elementos de la administración pasada. Los nombres de los complicados son: Juan Palma, Francisco Hidalgo, Guillermo Cabrera Martínez, Daniel y Antonio Juárez, Manuel Mayén, Andrés Pocasangre, Federico Sinibaldi A., Raimundo Dávila y Manuel Rojas. (Servicio exterior).

Baile en Paraíso

Sres. Directores de

LA TARDE Y LA MANANA

San José.

Estimados señores:

Tenemos el gusto de participarles a ustedes que en celebración de nuestro primer Centenario de la Independencia de Costa Rica de España, hemos dispuesto poner un suntuoso baile social en el Salón Municipal.

Una magnifica orquesta amenizará

el acto. De ustedes atta. y S. S.,

LA COMISIÓN

El Centenario del Ecuador.

Con motivo de la celebración del Centenario de la República ecuatoriana, presentamos nuestro saludo a los miembros de la colonia residentes en ésta y al representante del culto país suramericano.

Matadero Municipal

Va a ser construido un matadero municipal en Limón por trabajo de los vecinos. Ya se han recogido suficientes fondos.

Otro contrabando.

Desde el cinco de este mes fué aprehendido otro contrabando en Santa Cruz. Por lo visto, la época no es de incendios, sino de industria ardiente, pero de agua.

Aprehensión de un contrabando.

La Inspección General de Hacienda hace campaña formal contra los contrabandistas defen diendo así los intereses de la Hacienda Pública. Ayer el resguardo de Alajuela aprehendió dos fábricas de alcohol clandestino en propiedades de Tobías Rodríguez y Marco Antonio Soto, en el sitio llamado Sabanilla y y un depósito de licor igualmente clandestino en casa de un sujeto de apellido Delgado.

Era el jefe de la guarnición de capturas Alfredo Fernández. Los elementos de producción fueron traídos ya a esta capital donde se instruyen las sumarias respectivas.

Nuestro pésame.

Damos a la distinguida dama doña Graciela Castro v. de Nájera por el sensible fallecimiento de su señor marido ocurrido en la ciudad de Méjico, y lo hacemos extensivo a los parientes del señor Nájera.

Se envenena con subilmado.

José Guevara se tomó una fuerte dosis de sublimado, según informes, por equivocación, y fué conducido desde Orotina, de donde es vecino, al Hospital de San Juan de Dios. Ya se encuentra fuera de peligro.

LICEO DE COSTA RICA

Clase de Literatura: Prof. Rogelio Sotela

CONCURSO LITERARIO de los Quintos y Sextos Años

PROGRAMA DE LA FIESTA PARA OTORGAR LOS PREMIOS

I. Marcha Triunfal y Desfile.

II. Palabras del Prof. Rogelio Sotela. III. Un trabajo premiado: Pierina Canale.

IV. Un trabajo premiado: Napoleón Ouesada V.

V. Otorgamiento de premios.

ALUMNOS QUE TOMARON PARTE EN EL CONCURSO Y TEMAS QUE TRATARON

Sexto A)

Rafael Quirós: Eurípedes. Daniel Contreras: Simónides. Enrique Góngora: Séneca. Eurique Núñez: Esquilo. Guillermo Fernández: Esopo. Manuel Prada: Tirteo. Manuel Páez: Homero y Moisés. Napoleón Quesada: Ovidio:

Sexto B)

Angel Coronas: Esquilo. G. Naranjo: Sócrates.

Quinto A)

Jorge Oconitrillo: Teatro Español. (Nocimiento), Napoleón Martínez: Calderón de la

Carlos María Quesada: Andrés Be-

Humberto Marín: Literatura espa-

Alfredo Aráuz: N. Fernández de Moratin.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

arifa: 20 palabras o menos, e 0-50 por inserción, mínimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO, No se admi-

Carpeta de mesa a e 1.50 la vara. Tienda de Alajuelita, 100 varas al Sur de Ce-

Gratificaré a la persona que me predistracción dejé en «La Eureka» y que lleva mi nombre.-F. Salazar Lopez.

Intoreria INTERNACIONAL. -Lado Este del Colegio de Señoritas. Se tiffen pafiolones y ropa de casi-mir, más barato que nadie. V. M. Stan-

Piano barato y de segunda mano se compra. Dirigir ofertas con precio a G. S. B. Aaartado 277 o a estas ofi-

Hermosa propiedad EN VENTA.sos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

600.000 BESOS. Este precioso ONEnal Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta

Llavero encontrado en un carro del Fe-rrocarri del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de eate aviso y de @ 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Adminis-

Para oficina Se busca una joven recomendada que sepa Taquigrafía y Mecanografía. Ofertas al

Casa de madera, buena construcción. Bano e inodoro. Patio grande, aituada frente al Mauro, vendo en ocho mil colones.-Carlos Polini.

Casa amueblada para matrimonio ex-De preferencia en parte alta de la ciudad. Dirigirse al apartado 83.

Ruedas hidráulicas de hierro para trapiches o dinamos, vendo magnificas. - José BARRAN-TES VIQUEZ. -Grecia.

Casa bien situada y en condiciones de habitar matrimonio sin hijos, pero que a la vez tenga espacio suficiente para Oficinas, desea una Empresa de esta ciudad. Dirigirse al apartado Nº 277.

Llavero perdido Tamaño mediano, per-Comercio a la Estación del Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

En La Esmeralda de Alejandro San-cho, en Grecia, con seguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licores fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confituras, tosteles mantequilla, queso, cigarrillos y puros del país y extranjeros y la suscrición a LA TARDE y LA MAÑANA.

Clases DE MATEMATICAS ofrece un profesor con suficiente práctica en los Liceos del país. Informes en esta

Antiblenorrágicas, Diuréticas, Antisépticas, Resolventes. No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la GONO-RREA e inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorrágica.

- DEPOSITO PERMANENTE: -

FARMACIA GRILLO

Zapatería Española de JOSE GIRALT

=== Gartago, Costa Rica ====

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

"HOTEL METROPOLI"

Víctor Céspedes Duke tiene el gusto de ofrecer al público su Hotel, que ha abierto 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica. En él encontrará usted cuartos cómodamente amueblados e higiénicos, así como alimentación económica y sana. Mis precios son de los que no admiten competencia y del trato que hemos de dar a usted, tengo la seguridad que quedará satisfecho. Visite este establecimiento, que de seguro le impresionará bien.

Teléfono Nº 861 - SAN JOSE, C. R. - Apartado Nº 1193

DE OCASION

District at a tractat a tr

Se vende las mercancias y se cede el local de la tienda situada frente al almacén de don Maximiliano Kepfer. Precios los más bajos de la plaza-Entenderse allí mismo con sus dueño-Alejandro Rosas.

Quinto B)

Francisco Esquivel: Amado Nervo. Manuel Ulloa: José F. Caro. Rafael Vglesias: Cervantes: René Picado: M. Gutiérrez Nájera. F. de la Paz: José Asunción Silva. Julián Irías: Juan de Mena. Mariano Echeverría: Núfiez de Arce. Pierina Canale: Guillermo Valencia. Fabio Herrera: Gutiérrez González. Juan Fo Rojas: Juan Montalvo. Sotero Antillón: Rubén Darío. Aida Jiménez: Bolívar. Napoleón Cruz: El Infante D. Juan

ALUMNOS PREMIADOS

Primer premio: Sexto A, Napoleón Quesada V.

Primer premio: Quinto B, Francisco Esquivel.

Quezada.

poleón Martínez.

Segundo premio: Quinto B. Pierina Canale.

Segundo premio: Sexto A, Miguel

Primer premio: Sexto B, Angel

Segundo premio: Sexto B, G. Na-

Primer premio: Quinto A, C. María

Segundo premio: Quinto A, Na-

La fiesta será el jueves 11 de agosto

a las tres de la tarde, en el salón de actos del Liceo de Costa Rica.

Anúnciese en "LA MANANA"

Imprenta y Libreria Alsina

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.